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Acta N'dmero Ciento Cincuenta y Ocho 
Ses16n Ordinaria. 

--- En la ciudad de Hermosillo, Sonora , a las diecinueve horas
Y quince minutos del d!a diecis!is de enero de mil novecientos -
sesenta y cuatro se reunieron, previo citatorio, los integran---
tes del Consejo Universitario para celebrar sesi6n ordinaria. --
Habiendo un qu6rum de veintiséis Consejeros el ~residente declar6 
abierta la sesi6n, d!ndose lectura al acta de la sesi6n ordinaria 
celebrada el d!a diez de diciembre de mil novecientos sesenta y -
tres la cual, despuls de haber sido puesta a la consideraci6n de
la Asamblea fué aprobada por unanimidad, con la indicac16n del -
Sr. Lic. C~sar Tapia Quijada de que es conveniente que en lo suce 
sivo el acta correspondiente a la última sesi6n de un Consejo Un! 
versitario sea aprobada por éste ya que el nuevo Consejo no inte~ 
viene en esa ses16n y carece de los informes y antecedentes nece
sarios para otorgar con toda certeza su conformidad. Se eontinu6-
con la lectura del act~ de la sesi6n extraordinaria celebrada el
d!a diecisiete de diciembre de mil novecientos sesenta y tres pa
r a estudiar el Proyecto de Reglamento para Exámenes de Oposic16n
y Concursos de ~6ritos la cual, despu6s de haber sido puesta a la 
consideraci6n de la Asamblea, f'u.4 aprobada.. por unanimidad. Se -
continu6 dando a conocer la siguiente correspondencia despachada
que fuA acordada de enterados. J_.- Nota enviada al Sr. Lic. Al.1:an.._ 
so Castellanos Idi&quez, Director de la Escuela de .ó~r ..... ,ch~~ ...i.i.: ... T 
~iais.. ~oc.i:áles j .E.. envi!ndole para estudio del Consejo T~cnico las-:. 
notas remitidas por el alumno Alberto Flores Parada con la sdpli
ca de aue~tomando en considerac16n ' lo expresado en ellas y los -
antecedentes del mencionado joven como alumno de esa Escuela, ten 
ga a bien proponer la resoluci6n que se considere má~ conveniente. 
2.- Nota enviada al Sr. Carlos !barra Torres informando que no es 
posible que se le permita cursar el Primer Curso de Matemiticas - 1 

Financieras y las ma·erias del Cuarto Año de la Carrera de Conta
dor Pdblico por no permitirlo las disposiciones reglamentarias en 
vigor. 3.- Nota enviada a cada uno de los integrantes del Consejo 
Universitario rcmitiéndole,para su estudio, un ejemplar del P.ro-
yecto de Reglamento de Exámenes de Oposici6n y Concursos de M6ri-

r tos . 4.- Nota enviada a los Directores de las Escuelas remiti~rlo 
les, para su conocimiento y erectos consiguientes, tres ejempl&-= 
res del Reglamento para Ex!menes de Oposici6n y Concursos de ?.téri 
tos aprobado por el Consejo Universitario. 5.- Notas enviadas al
Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Com1si6n de Grados 
y Revalidac16n de Estudios remitiéndole para estudio y dictamen -
de dicha Comisi6n los oficios del Sr. Lic. Cipriano G6mez Lara, -
Jefe del Departamento Escolar, donde solicita la revalidac16n de
estudios de los alumnos Ma . de los Angeles Mercado García, Alejan 
dro Javier SAnchez Meza, Horacio Y.endivil Enr!quez, María Cristi= 
na Uanuela Feña Téllez, Víctor Manuel Nuza Montaño , Alejandro No
ria Echeverria, Esther Ruiz Fineda, Ma. del Carmen Retes L6pez , -
Manuel Alberto Millin F6lix, Gorgonio Hern§ndez Acevedo , Gustavo
Sodora Bejarano, H~ctor Bejarano Reyna, Pedro Qu.iroz Mendoza, - -
Juan Rubio Castro, David Andr~s Z!rate Loperena, Lorenzo Jerez --
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Burruel, Jesds Alberto .B6rguez Arvizu, Edmundo Munguia Vargas,
Jorge Barrera Alvarez, Jesds Miguel Bejarano Valenzuela, Rosa -
Ua. Chac6n Dominguez, Ram6n Lorenzo GonzAlez Robles, Manuel Ri
vera Dominguez, Víctor Hugo Larios Chávez. Se cont1nu6 dando a
conocer la correspondencia recibida que ru6 acordada en la for
ma siguiente:- 1.- Nota de la Comisi6n Especial designada para
el estudio del Anteproyecto del ~eglamento General de la UniveE 
sidad desahogando ia com1s16n que les tué conferida y que com-
prende el estudio del Anteproyecto del Reglamento_ General de la 
Universidad desde el krticulo 48 hasta el Articulo 18?, y tres 
articulos transitorios. La Secretaria 1nform6 que ya se estaba
pasando al st6ncil este proyecto para obtener las copias sufi-
cientes que deben ser distribuidas entre los consejeros. Fuesto 
a la eonsider~c16n de la Asamblea 8 e ratitic6 el acuerdo ante-
rior correspor.diente en el sentido de que se envle un ejeaplar
de ese ~ro7ecto de Reglamento a _cada uno~de los Consejeros con
la atenta sdplica de que, en un plazo no mayor de quince d!as ,
presenten por escrito las observaciones, modificaciones o adi-
ciones,que consideren necesario hacerle para continuar, en ses¼ 
si6n permanente el estudio de ese proyecto. 2.- Nota enviada -
por el alumno C~sar Figueroa Lugo solicitando que se. le permita 
cursar la clase de Conservac16n de Suelos "A" no habiendo cursa 
do la clase de Maquinaria Agrícola, Implementos y Tractores en= 
el II Año y presentar examen de esa materia ya que ha estado -
asistiendo a ella en calidad de oyente para lograr su re~lari
zac16n en sus estudios. Despu~s de un prolongado ca~bio de im
presiones donde se hizo hicanpib en el problema que se present~ 
ria al no cumplir con los Cuadros de Compatibilidades que habim 
sido formulados para cada una de las Escuelas y con el dictamen 
de la Com1si6n esp~cial que fuA desi5nada para hacer el estudio 
de la petici6n anterior presentada por este alumno, se acord6 -
que no es posible conceder lo solicitado. 3.- Oficio No . 107-64 
del Sr. Lng. Arturo Delgado R., Director de la Escuela de Inge
niería , informando que el Consejo T~cnico de dicha Escuela acor 
d6 proponer algunos cambios en el plan de estudios de la carre= 
ra de Ingeniero Civil que ha estado en vigor desde- que -se !ni-
ciaron las actividades en dicha Escuela y que se form.ul6 bastn
doae en el que estaba en vigor en esa 6poca en la Facultad de -

", Ingeniería de la Escuela Nacional de Ingeniería · de la Universi 
dad Nacional Aut6noma de M~xico; que de las experiencias recog! 
das por los maestros de la Escuela acerca del plan de estudios
vigente as! como debido a ciertos avances habidos en la t6cnica 
en los ~ltimos años,ban llegado a la conclusi6n de que el suso
dicho plan resulta anacr6nico, por lo cual, para ir de acuerdo
con las necesidades de la enseñanza mod~rna de la Ingeniería, -
el Consejo T~cnico de la Escuela , después del estudio correspon 
diente, se permite solicitar la aprobaci6n del nuevo plan que= 
propone por considerarlo que resultar! en beneficio de la prepa 
raci6n de l'os alumnos así como del presti~io de la Escuela. El
mencionado oficio viene acompañado. de un ejemplar del plan de
estudios en vigor y otro del ,:J.uevo plan elaborad.o y aprobado -
por el Consejo T6cnico j e la Escuela. Puesto a la considerac16n 
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de la Asamblea se acord6 que se turne a la Com1s16n de Grados y 
Reval1dac16n de Estudios para su estudio y dictamen correspon-
diente~ 4.- Copia del Oficio No. 11-00010 de la Secretaria Gen~ 
ral de Gobierno, enviado con fecha? del presente mes, a los c. 
C. Diputados Secretarios del B. Congreso del Est ado por el Sr.
Lic. Luis Encinas, Gobernador Constitucional del Estado, trans
cribiendo el Oficio No. 115 que le tu! dirigido por la Rectoría 
de esta Universidad el dia 2 del mes de octubre anterior y,fun
dam.entando la s~licitud que le f'u.6 presentada, presenta la ini
ciativa de ley que suprime el Articulo 4o. de la Ley de Ensefia!! 
za Universitaria en vigor, reforma la Fracci6n I del Articulo -
14, para que el Consejo Universitario t enga la facultad de expe 
dir el Estatuto General de la Universidad y todas las normas y= 
disposiciones generales encaminadas a la mejor organizaci6n, -
as! como mejor funcionamiento técnico y docente de la Universi
dad y agrega un articulo transitorio que expresa que esa Ley eB 
trar! en vigor a partir de la fecha de su public •c16n en el Bo
letin Oficial del Estado. Fuesto a la considerac16n de la Asam
blea, despu6e de algunas consideraciones y comentarios favora
bles, s e aco rd6 de enterados. 5.- Nota enviada por el joven Je
sds Val enzuela Campo7, alumno supernum.erario 'de la Escuela Pre
paratoria de esta Universidad, solicitando que. se le c·onceda -
presentar examen de la clase de francfs, por ser repetidor de -
esa materia; justific!ndolo con l~s asistencias que ha tenido a 
esa clase en lo que ha transcurrido del presente año escolar y
la raz6n que le impulsa a hacer esta solicitud es el deseo de -
inscribirse en la Facultad de Alt o~ Estudios; Despu6s de un.a am. 
plia 1nformaci6n proporcionada por el Sr. Pro!. Ernesto L6pez = 
Riesgo, Secretario de la Escuela Preparatoria que asist16 en -
sustituci6n de¡ Sr. Pror. Ernesto Salazar G., Director de dicha 
Escuela1 en el sentido de que 7a no se est! en periodo de exbe
nes a t1tulo de suficiencia y de que no se atiende a lo establ~ 
cido por el Reglamento ya que no ha repetido el curso. se aconl 
d6 que no es posible resolver en forma favorable su solicitud -
por no permitirlo las disposiciones reglamentarias en vigor. 6. 
Oficio No. 236, del Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idi!quez, Di
rector de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, haciendo -
del conocimiento de este Or~anismo Universitario que el Consejo 
T8cnico de dicha Escuela en ses16n verificada el dia 14 del pr e 
sente mes decidi6 abstenerse de proponer una resoluc16n en el= 
caso del alumno Alberto Plores Parada, al estimar que es compe+ 
tencia de este Consejo. Después de dar lectura a las cali!ica-
ciones del mencionado alumno que fueron enviadas por la Direc-
ci6n de la ~scuela de Derecho y Ciencias Sociales, de hacer al
gunas consideraciones sobre las as1stencias1 inasistencias, ca
lificaciones y clase de pruebas que presento en c ada una de las 
asignaturas y de escuchar el informe del Sr. Lic. Alfonso Caste 
llanos Idilquez, de que lo menos que podía haber hecho el men-= 
clonado joven era asistir a las clases que~o habia acreditado -
para tener asistencia en ellas y afirmar los conocimientos que
habla adquirido ~ara resultar aprobado en los exbenes a titulo 
de suficiencia en caso de oue se le hubieren concedido, ya que-
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esta clase de pruebas es muy exigente y requiere una e611da pr~ 
parac16n del sustentant~ y que, ademls, al hacer un estudio de
sus antecedentes en la clase del Segundo Curso de Derecho Civil 
tiene calificaci6n reprobatoria en todos los bimestres; en Teo
ría del Estado tiene una calificac16n mensual que varia de 50 a 
65 y que hay faltas no motivadas por enfermedad en el principio 
del periodo escolar, que de no haberlas tenido, hubiera alcanz~ 
do derecho a examen ordinario en tiempo q>ortuno y no se le hu-
hiera presentado el problema que tuvo despu~s, se acord6 que no 
es posible conceder al alumno Alberto Flores Parada exámenes a
titulo de suficiencia de las clases de Teoría del ~atado, Segu.n 
do Curso de Derecho Civil y Priaer Curso de Derecho Penal. 7.
Nota enviada por numeroso grupo de alumnos de las Escuelas Pre
paratoria. : Derecho y Ciencias Sociales y Coatabilidad y Adni--

1" n1atraci6n expresando que el nuevo sistema de c6Mputo de asis-
tencias illplantado por este Organismo Universitario, en ~ste c! 
clo escolar de 1963-1964 afecta directamente a sus intereses por 
ra~6n de que se disminuye el porcentaje de faltas por hechos no 
imputables a ellos como lo constituye la inasistencia ocasio-
nal de los maestros , y solicitan: PRIMERO,- Que se vuelva al -
sistema anterior que computaba faltas de asistencia en raz6n de 
las clases que se debían de dar o programadas, otorgbdoles asi 
una garant!a, por conocer de antemano el limite de !altas al -
que han de sujetar se y SEGUNOO:-Que se derogue el actual siste
ma que les es particularmente perjudicial. Despu6s de un prolon
gado cambio de impresiones donde se dieron a conocer los incon• 
venientes que se habían presentado tanto en un caso como en otro 
y de considerar oue en el P~oyecto de Reglamento General hay al 
gunos Artículos que se relacionan con ese asunto 9 se acord.6 que 
la petic16n se deje pendiente para cuando se haga el estudio del 
Proyecto de Reglamento recomendando a los Representantes de los 
Alumnos que as! lo hagan saber a loa alumnos y que 9 cuando ten
gan el ejemplar de ese proyecto que les será enviado para su e~ 
tudi.o y resoluc16n, reunan a los representantes o presidentes -
de las sociedades de alumnos de cada una de sus Escuelas para -
que lo estudien y comenten y propongan con toda oportunidad las 
modificaciones que consideren necesarias . En seguida se conce-
d.16 la palabra para Informe de Comisiones. No habiendo sido so
licitada se proeed16 a nombrar las comisiones permanentes. Des
pu6a de que la Secretaria d16 lectura a los Articulos 16 y 21,
Pracc16n V, de la Ley de Enseñanza Universitaria en vigor, el
Presidente propuso a los señores Ing. Manuel Puebla P., y Lic.
Cfsar Tapia Quijada para que integraran la Com1s16n de Honor, a 
los Sres. Lic. Alfonso Castellanos Idi!quez y Prof. Carlos Espi 
noza Uuñox para que integraran la Comisi6n de Reglaaentos

9 
a-= 

los señores C. P. Heriberto Aja Carranza e Ing. Arturo Delgado R. 
para que integraran la Com1s16n de Hacienda9 a los Sres. Pror.
Ern.esto Sslazar G., y Pror. ADladeo HernA.n1ez para que integra-
ran la Comisi6n de Grados y Revalidac16n de Estudios y a los -
Sres. Ing. Quim. Virgilio Ríos Aguilera y Roberto Salazar Pom
pa para que integrar~la Comisi6n de Extensi6n e Intercambio. -
Puestas estas proposiciones a la considerac16n de la Asamblea -
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fueron aprobadas por unanimidad. En seguida y de acuerdo con la
Orden del Dia, se proced.16 al nombramiento de Director de la E§.
cuela de Agricultura y Ganaderia. La Secret· ria d16 lectura a -
los Artículos 14, Fracci6n II, 21, Fracc16n VI, 24 y 26 de la -
Ley de Enseñanza Universitaria en vigor que se relacionan con -
el nombre.miento de Directores de Facultades, Escuelas e Institu
tos; al Inciso C) , del Articulo 32 del Reglamento General que=
ya ha sido aprobado por este Organismo Universitario, que se~
fiere al qu6rum necesario para el nombramiento de Directores de
Escuelas; a la copia del Oficio No. 455 que la Rectoria envi6 -
al Consejo T~cnico de la Escuela de Agricultura y Ganadería con
techa 13 del presente mes donde presenta la terna integrada por
los Sres. Ing~nieroe NicolAs SA.nchez Dur6n, Luis Carlos FAlix y
Ricardo Le6n Yanzo p3ra la designac16n de Director de 14 i'SCuela 
de Agricultura y Ganadería, enviando las curriculas acad~~1ca.s -
correspondientes y expresanño que esa terna es el resultado de -
una investigaci6nUminuc1osa realizada por la Rectoria, la Asocia 
ci6n Na~ional de kniversidades e Institutos de Enseñanza Su~e--= 
rior, la Secretaria de Agricultura y Ganaderí a y el Instituto N~ 
cional de Investigaciones Agricolas; al Otici~·No. 34-119, que -
con techa 14 del presente mes, el Sr. Ing. Jesús Lizárraga Gar-
cia, Secretario encargado de la D1recci6n de la Escuela de Agri
cultura y Ganader1a,env16 al Sr. Dr. Moisés Canal.en., Rector de 
la Universidad de Sonora y Presidente del Consejo Universitario• 
inform!ndolc que el Consejo T~cnico de dicha Escuela, previo es
tudio de la terna presentada por la Rectoría para la designac16n 
de Director, se aproo6 por unanimi~ad ya que cada uno de sus in
tegrantes reune .: los requisitos exigidos por 19.· .. Ley de Enseñanza 
Universitaria y su calidad humana, profesional 7 acadEmica son -
de alto nivel. Continu6 la lectura de la curricula acad6mica de
cada uno de los integrantes de la tcrJla. Como algunos de los Con 
sejeros sclicitaron que si era posible se les proporeionaranma-= 
yores informes sobre las personas propuestas, el Sr. Juan Gonz!
letz Loaiza se re!ir16 a la personalidad de cada uno de ell~s en
los t~rminos m!s encomiables; el Sr. Ing. Arturo Delgado en una
forma amplia y detallada d16 a conocer las actividades que el -
Sr. Ing. Luis Carlos F611x había desarrollado en los aspectos de 
docencia , 1nvestigac16n y organizaci6n durante el tiempo que es
tuvo prestando sus servicios en el Instituto Tecnol6g1co y de -
Estudios Superiores de ~onterrey; el Sr. GonzA.lez Loaiza 1n!orci6 
que habla !or.mado parte de una com1si6n nombrada por los alumnos 
de la Escuela para entrevistar al Sr. Ing. Luis Carlos F611x~ -
con objeto de determinar los prop6s1tos que tenia para en caGo -
ie que tuera nombrado Director de la Escuela de Agricultura y G~ 
naderí a , tomando en considerac16n sus antecedentes personales,
su pr!ctica en la docencia y su entrega total al cumplimiento de 
sus deberes y que habimquedado enterados, con verdadero gusto,
que el Ing. F611x tiene interés en ocupar ese puesto. Despu6s de 
algunas otros comentarios sobre los integrantes de la terna se -
someti6 a la votaci6n habiendo obtenido un voto el Sr. Ing. ~ico 
l!s Sinchez Dur6n y veintis&is votos el Sr. Ing. Luis Carlos Fé= 
lix, por lo que f'u6' nombrado Director de la Escuela de Agricult~ 
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ra y Ganadería, por mayoría absoluta de votos, el Sr. Ing. Luis 
Carlos F611x. En seguida se conced16 el uso de la palabra para
Asuntos Generales. El Sr. Lic. Alfonso Castellanos hizo uso de-

r ella para dar. a conocer el problema que se presenta con los --
; alumnos que terminan sus estudios debiendo una o dos naterias,-

) 
ya que piden pr6rro~a i~nde:imi.M.ment~"' para presentar esas mat,2 
rias con la intencion de disponer de mayor tiempo del acordado-

~ por el Consejo p~ra la presentae16n de su examen profesional. -
~ En relaci6n con este asunto el Sr. C.P. lleri berto Aja Carranza, 

Director de la Escuela de Contabilidad y Admin1strac16n, intor
m6 que por acuerdo del Consejo T6cn1co de dicha Escuela el perm 
do de dos años concedido a los pasantes para que presenten su= 
examen profesional empieza a contarse a partir del dltimo per1o 
do de r cgularizac16n, cuando no deben mAs de dos materias. Se = 
cont1nu6 con un cambio de impresiones que term1n6 al acordarse
que se deje pendiente de resolver e.s~ asunto para cuando se es
tudie el Reglamento y que se tenga muy P.endiente para que quede 

.. incluido este caso. El Sr. Lic. Alfonso 'Cast~llo.nos:I~t&quez si! 
retir16 & que dltimamente ha habido algunas irregularidades en
el tuncionamiento del Departamento Escolar ya que algunos alum
nos han sido cambiados de grupo sin ¡a autorizeei~n correspon
diente de la D1recci6n de la Escuela por lo que se le recomend6 
que enviara por escrito la 1n.formac16n paratoma.r las resolucio
nes correspondientes. El Sr. Rector 1ntorm6 que al hacerse el -
estudio del Reglamento para Ex!menes de Oposici6n y Concurso de 
U6r1tos no se tom6 en considerac16n el tiempo que debían durar
los maestros interinos que se nombraran y propuso que no dura-
rln en sus funciones de intorinato' más alld del periodo lectivo 
en que fueron designados. Se motiv6 un prolongado cambio de im
presiones que termin6 al acordarse que al Articulo 41 se le adi 
clone: "El interinato durar& por el ciclo escolar en el que fut 
nombrado, sin perjuicio de que se lancen las convocatorias a -
oposic16n o concurso de m,r1 tos'' . No habiendo otro asunto que -
tratar se d16 por terminada la reuni6n siendo las ve1nt1d6s ho
ras y quince minutos, levantándose para constancia la presente
acta que firman de conformidad. 

Dr. MoisAs Canale R. 

Moreno . 
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